

BOLETIN N°56 B

Lunes, 9 de Octubre de 1989.-

DEPARTAMENTO DE PRENSA  
CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWINCONCERTACION DENUNCIO AMENAZAS  
DE MUERTE CONTRA O.G. GARRETON

El miembro del Comité Ejecutivo de la Campaña de Patricio Aylwin, y el vicepresidente del PPD Oscar Guillermo Garretón, denunció hoy las amenazas de muerte contra su persona por parte de desconocidos.

En conferencia de prensa, en la que se encontraban presentes además el Vocero de la Concertación de Partidos por la Democracia, y Presidente de la Campaña Enrique Silva Cimma; el vicepresidente del Comando Presidencial, Enrique Krauss; el Presidente del Partido por la Democracia, Ricardo Lagos y el subsecretario del P Mapu, Claudio Vásquez, Oscar Guillermo Garretón entregó los antecedentes sobre este hecho.

El dirigente, informó que el viernes pasado, mientras se encontraba en la ciudad de Antofagasta, trabajando por la Campaña de Aylwin, llegó un sobre a nombre de su familia a la casa de sus padres con una carta y un ramillete de flores. En ella se le acusaba de tener vinculaciones con el grupo Lautaro y aduciendo que la CNI estaba neutralizada, que carabineros sobrepasado y que Investigaciones no se metía en estos casos, se le hacía responsable de cualquier nueva acción que hiciera el grupo Lautaro en el país.

Frente a estos hechos Garretón, rechazó categóricamente "cualquier vínculo con el violento tismo y el terrorismo, como persona, como Mapu, P.P.D. ni como Concertación".

Agregó que, paradójicamente, en varias ocasiones en estos últimos meses ha entregado a carabineros las condolencias del Partido por la Democracia, ante el asesinato de funcionarios de esa institución.

En este sentido, dijo Garretón quiero "agradecer la agilidad con que el propio director general Rodolfo Stange, tomó cartas en el asunto, enviando un oficial para recabar los antecedentes y ordenar protección policial".

Más adelante, puntualizó que no se pueden desligar estas amenazas con la decisión del oficialismo y sus candidaturas de marcar la campaña con un clima de agresividad, creando la imagen intencionada de que la Concertación tiene relaciones con el violentismo. Agregó que "esta maniobra electoral irresponsable alienta a sectores terroristas como aquellos que me han amenazado". Ante ello, el vicepresidente del PPD hizo un llamado a meditar la responsabilidad que le cabe al oficialismo por el clima que se está creando y a compartir con la Concertación un estilo de campaña civilizada y de confrontación electoral seria.

El dirigente anunció que en horas de esta tarde junto con el abogado de la Vicaría de la Solidaridad, Roberto Garretón, presentará ante los tribunales de justicia una querrela criminal contra quienes resulten culpables de estas amenazas.

Por su parte, Enrique Silva Cimma al entregar la solidaridad de la Concertación a Garrretón expresó su preocupación por el clima de amenazas y violencia que están llevando a cabo algunos sectores.

El Vocero de la Concertación, agregó que "nosotros vamos a seguir con el mismo tipo de campaña que hemos estado realizando hasta ahora, pero que no se mal entienda, ya que no significa que no estaremos denunciando categóricamente todo tipo de violentismo".

Silva Cimma, puso como ejemplo la acusación falsa de la existencia de un pacto secreto entre la Concertación y el Partido Comunista, planteada por el oficialismo. Agregó que todos los antecedentes con los que el comando de Büchi ha pretendido fundamentar dicho pacto no tienen ninguna veracidad.

"Han dicho, -dijo el vocero de la Concertación- que en la cuarta región la Democracia Cristiana y la Concertación llevan un sólo candidato para favorecer al partido comunista, en circunstancias que es de público conocimiento que no se llevó un segundo candidato, porque 10 minutos antes de la inscripción, Hugo Zepeda Coll, presentó su renuncia y no pudo ser reemplazado". Añadió que una circunstancia similar se produjo en Concepción, pero de ese tipo de antecedentes no se puede deducir la existencia de un pacto secreto que ha sido desmentido en reiteradas oportunidades por la Concertación de Partidos por la Democracia.

Silva Cimma, concluyó de señalando que de todo esto se puede deducir que la campaña de Büchi ante la convicción de que su candidato será derrotado en diciembre está creando un clima de desorientación y de terror. "Nosotros oficialmente denunciaremos esta campaña del terror", dijo el Vocero de la Concertación.

#### MIL QUINIENTOS ESPECIALISTAS TRABAJAN EN PROGRAMA DE AYLWIN

Cinco áreas de trabajo tiene la Comisión Programa de la Concertación por la Democracia, según informó esta mañana el coordinador adjunto y Secretario Ejecutivo del conglomerado opositor, Enrique Correa, quien afirmó que éstas han sido estructuradas en 40 comisiones y 120 equipos, donde laboran mil 500 especialistas.

En un desayuno con la prensa, en el que participó también el economista Eduardo Aninat, Correa señaló que el coordinador general de la Comisión Programa, cuya sede se encuentra en Almirante Simpson 80, es el dirigente Edgardo Boeninger, quien retorna en los próximos días a Chile.

Explicó también que las 5 áreas son Político-Institucional, Económico-Social, Relaciones Internacionales, Administración del Estado y toma de decisiones y una quinta que agrupa Cultura, Medios de Comunicación y Deportes.

Precisó, asimismo, que esta Comisión, luego de preparar las Bases Programáticas se encuentra, básicamente, abocada a la preparación del futuro gobierno democrático. "Se trata de grupos técnicos de elaboración y profundización del programa de la Concertación, además de la preparación de la gestión gubernativa de Patricio Aylwin", señaló.

En relación a la político-institucional dijo que "está dedicada a estudiar las reformas constitucionales y legales, que será necesario implementar para seguir avanzando en el proceso de transición a la democracia". La económico-social -indicó- está destinada a convertir las propuestas de las Bases programáticas en políticas específicas, añadiendo que la internacional tiene que ver con todos los temas de política exterior".

Respecto a la denominada Administración y Toma de Decisiones sostuvo que su objetivo es "elaborar el modo cómo el Ejecutivo organizará su trabajo desde el momento que se asuma la Presidencia en el mes de Marzo próximo". Añadió luego que trabajando directamente con la Comisión de Programa se encuentra un grupo de cooperación internacional, que encabeza Sergio Molina.

En relación a la procedencia de los equipos, puntualizó que el núcleo central es el staff de técnicos que ha estado trabajando al lado de la Concertación desde la campaña del plebiscito del 5 de octubre, además de otros especialistas, seleccionados de acuerdo sólo a su competencia. "Tenemos un conjunto de expertos de altísima calidad, que están estudiando todos los temas relacionados con un gobierno de cuatro años", aseguró.

También destacó la existencia de una comisión destinada a estudiar y buscar soluciones para el problema de la contaminación ambiental de la Región Metropolitana y otra vinculada al tema de los recursos naturales existentes en el país.

Anunció, por otra parte, que la próxima semana todos los equipos entregarán a la coordinación general un primer informe de avance, que contiene dos consideraciones especiales. "En primer lugar una propuesta de políticas específicas y, en segundo término, un análisis de lo que pudiéramos llamar recursos y restaciones del área", tras lo cual -añadió- se "hará un estudio para pasar luego a la dimensión de gestión del Estado".

Consultada su opinión sobre el nuevo estatuto administrativo, Enrique Correa reconoció que con esta nueva normativa se reduce a niveles mínimos la planta de personal que podrá ser nombrada por el Presidente de la República. Agregó que la Concertación se mueve con dos principios básicos: la estabilidad de la función pública, y la búsqueda de espacios efectivos para que los niveles de responsabilidad queden a cargo de personas que comparten la política del Presidente.

Si bien dijo que los funcionarios que cumplen sus labores con profesionalismo nada tienen que temer del nuevo gobierno, Correa aseguró que la combinación de ambos criterios son válidos para todos los gobiernos futuros de Chile. "Ojalá pudiéramos estructurar desde ya un servicio civil de Estado con estabilidad y permanencia, que trascienda el signo que pueda tener uno u otro gobierno".

Junto con sostener que aún no se concluye el estudio del nuevo estatuto y recalcar la necesidad de contar con una normativa que garantice la estabilidad laboral, Correa indicó que de una primera lectura se desprende la intención del régimen de amarrar las manos al nuevo gobierno.

"Nosotros vamos a buscar fórmulas que nos permitan tener un conjunto de funcionarios de confianza del Presidente en los puestos más sensibles y para ello no se descarta reformas de algunos aspectos del nuevo estatuto recién aprobado". concluyó.

PAUTA DE ACTIVIDADES  
DE PATRICIO AYLWIN

Martes 10 de Octubre:

- 10:45 horas - Patricio Aylwin recibe a la directiva de la CONFECH, en Américo Vespucio 1081.
- 11:30 horas - La directiva de Asociación de Académicos de la Universidad de Chile visita a Patricio Aylwin, en Américo Vespucio 1081.
- 12:30 horas - Patricio Aylwin inaugura Evento de las Mujeres en una reunión con representantes de las ollas comunes de la Zona Sur, en la Comuna de La Florida, Población El Cobre, Américo Vespucio 4950 (Sector Rotonda Departamental).

PAUTA ACTIVIDADES  
DE LA CONCERTACION

Martes 10 de Octubre:

- 11:30 horas - Conferencia de prensa del Comando de Abogados por Aylwin para dar a conocer su directiva y responder a los planteamientos jurídicos de los profesionales que apoyan a Büchi. El encuentro con la prensa se realizará en "La Casa de la Gente", en Victoria Subercaseaux 7.

BOLETIN N°56

Para escuchar a la gente:

CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE AYLWIN  
INICIA CINCO EVENTOS NACIONALES

La Campaña Presidencial de Patricio Aylwin ha programado para las próximas semanas 5 grandes eventos con el objeto que diversos sectores de la población reflexionen, a partir de sus inquietudes, sobre el futuro de Chile.

Estos encuentros a nivel nacional conciernen a mujeres, jóvenes, campesinos, indígenas y uno destinado a abordar el tema de la modernidad. Para dar inicio a cada uno de ellos se ha organizado una convocatoria que tendrá lugar en distintas ciudades del país y que contará con la presencia del candidato de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin.

Posteriormente, se iniciará un período de trabajo y reflexión, durante el cual los dirigentes nacionales de cada una de estas áreas recorrerán el país con el propósito de hacer un balance de las actividades efectuadas e incentivar a la población a participar en las discusiones. A continuación lo harán los responsables provinciales que visitarán, a su vez las comunas.

Finalmente, se dará por concluido cada uno de estos eventos con una gran concentración final, en distintas regiones del país, donde las bases entregarán al candidato de la oposición sus conclusiones e inquietudes. En la oportunidad, Patricio Aylwin responderá a esos planteamientos.

De esta manera, la campaña presidencial y la Concertación de Partidos por la Democracia concretiza uno de sus objetivos principales: escuchar a la gente, para ir afinando las soluciones que tendrán los problemas de cada uno de estos sectores en el futuro gobierno democrático.

Calendario de Convocatorias  
y Concentraciones finales

|                        |   |
|------------------------|---|
| Convocatoria Mujeres   | : 10 de Octubre, a las 12:30 horas en la Comuna de La Florida, olla común de la Población Los Cobres. |
| Concentración final    | : 3 de diciembre en Concepción.   |
| Convocatoria Jóvenes   | : 11 de Octubre en Santiago   |
| Concentración final    | : 26 de Noviembre en Valparaíso.  |
| Convocatoria Indígenas | : 12 de Octubre.  |
| Concentración final    | : 1º de Diciembre.  |

Mañana Martes, en el Teatro California

MUJERES DE LA ZONA ORIENTE SE  
REUNEN CON CANDIDATOS PARLAMENTARIOS

Una reunión con los candidatos parlamentarios de los distritos respectivos sostendrán mañana, martes 10 de octubre, las mujeres de la Zona Oriente de la Región Metropolitana, organizadas en Talleres Laborales de las comunas de Puente Alto, La Florida, Peñalolén, Macul, Ñuñoa, La Reina, Las Condes y Peñaflores.

El acto se realizará a partir de las 18:00 horas, en el Teatro California, situado en Avenida Irarrázaval 1564, y está destinado a informar a los postulantes al parlamento sobre la historia de sus organizaciones, exponer sus demandas y exigir participación de las mujeres en la futura democracia.

Según informaron las organizadoras, a la reunión -a la que asistirán unas mil 300 mujeres- han sido invitados con los candidatos a senadores de la Concertación por la Democracia, Eduardo Frei y María Elena Carrera, además de postulantes a diputados por la oposición Martín Manterola, Laura Rodríguez, Andrés Palma, Mario Aguilar, Roberto Celedón, Wilma Saavedra, Carlos Montes, Gutemberg Martínez, Estela Ortiz, Guillermo Yungue y Jaime Estévez.

Destacaron que los Talleres Laborales nacieron durante la dictadura, como una necesidad de las mujeres para organizarse, entregando su esfuerzo y colaborando con el sustento de sus familias.

De esta manera, formaron talleres de arpillera, tejidos, cerámica, pintura y lanigrafía, que hasta hoy funcionan agrupados en la llamada Comisión de Talleres Unificados. Los productos artesanales confeccionados por las mujeres se comercializan en exposiciones, por intermedio de organizaciones sociales y religiosas, a la vez que gran parte de ellos son exportados a Europa, principalmente.

Al acto del Teatro California ha comprometido también su asistencia el abogado Alejandro Hales, ex presidente del Colegio de la orden.